
Yeshúa  y sus 

enseñanzas  

Obediencia 

Si Yeshúa en el principio, nos está enseñando, nos está diciendo que ha venido a que cumplir y a 
hacer que se cumpla, esto se lo está diciendo a sus discípulos, si tú dices ser su discípulo, esto te lo 
está diciendo a ti:  

Mateo 5.- 19 De manera que cualquiera que quebrante (desobedezca) uno de estos mandamientos 
muy pequeños,(los mandamientos de la ley de Moisés) y así enseñe a los hombres, muy 
pequeño será llamado en el reino de los cielos; mas cualquiera que los haga y los enseñe, éste será 
llamado grande en el reino de los cielos…  

Cualquiera que quebrante, que desobedezca uno de éstos mandamientos de la ley muy pequeños, 
cualquiera que esté continuamente desobedeciendo y enseñando que ya está en la gracia y que no 
hay que obedecerlo, “muy pequeño será”. Ahora bien, cualquier podría decir que con eso se 
conforma, con ser pequeño en el reino de los cielos y que con eso se conforma. Si viene a ti ese 
pensamientos en el sentido de que de todos modos va a entrar en el reino de los cielos aunque sea 
muy pequeño, es necesario que sepas que es aquí donde entra una falsa humildad de la cual yo fui 
testigo por mucho tiempo en ése ámbito de exagerar la gracia o de vivir todo el tiempo en la gracia, 
y decir que Yesuha ya cumplió y que yo ya no lo tengo que cumplir. la palabra “pequeño” que vemos 
en el versículo anterior, sin embargo, para producir en ti y en mi un sentimiento de temblor con ésta 
palabra ”pequeño”, ¡es importante que sepas que en el texto hebreo no dice pequeño! En 
el texto hebreo se utiliza una palabra que tiene que ver con un hombre que se menciona en la historia 
de David, el esposo de una mujer llamada Abigail, un hombre que era muy necio llamado “Nabal”, 
éste hombre era muy necio, David le pidió que le ayudara con comida para su ejército y éste hombre 
no quiso ayudarle y la esposa Abigaíl hizo algo para que no maten al esposo; la palabra “Nabal” tiene 
que ver con la palabra “necio” un hombre falto de entendimiento, un hombre nulo, que no sirve para 
nada y ésa palabra “Nabal” tiene la raíz en común con la palabra que aparece en el texto hebreo del 
evangelio de Mateo para la palabra pequeño, así que como discípulo de Yeshúa escucha lo que te dice 
Yeshúa: “De manera que cualquiera que quebrante uno de éstos mandamientos muy 
pequeños y así enseñe a los hombres, muy necio, muy nulo, será llamado en el reino 
de los cielos… Nabal terminó muerto del susto cuando se dio cuenta que estaba el rey David ahí…  

  

Yeshúa dijo: Muchos en aquel día me dirán: Señor ¿no hicimos muchos milagros en tu 
nombre y echamos fuera demonios? Y yo les diré apartaos de mí, nunca les conocí, 
hacedores de maldad… Esto es precisamente lo que le sucede a éste hombre Nabal cuando se 
enteró de que estaba el rey David ahí, en ése momento cayó muerto del susto, eso es justamente lo 
que va a pasar con todo aquellos que van a decir que les dijeron, que eso no era importante, que no 
había que cumplir la ley, sin embargo, esto te dijeron pero a partir de que se te aclara que es obvio 
que Yesuha no viene a cancelar, que es obvio que él no viene a contradecir las palabras de Moisés, es 
obvio que él viene a cumplir y hacer cumplir, es obvio “Si me amáis, guardad mis 
mandamientos, el que ama mi palabra guardará y mi Padre le amará y vendremos 
a él y haremos morada con él y la palabra que yo os he hablado no es mía sino del 
Padre que me envió,… él no puede contradecir las palabras de su Padre, él viene a renovar el 
pacto, él biene a hacer que se cumpla el pacto; el pacto renovado consiste en lo siguiente:  

- 33 Pero este es el pacto que haré con la casa de Israel después de aquellos días, 
dice YHWH: Daré mi ley en su mente, y la escribiré en su corazón; y yo seré a ellos por Dios, y ellos 
me serán por pueblo.  

El nuevo pacto consiste en que Dios escribirá sus leyes en nuestro corazón y en nuestra mente para 
ponerlas por obra, de manera que cualquiera que quebrante, que siga en la necedad, en la vanidad 
de pensar que Dios se puede contradecir, que Dios cambia, muy pequeño será llamado en el reino de 
los cielos;  

Mateo 5.- 19 más cualquiera que los haga y los enseñe, éste será llamado grande en el reino de los 
cielos…  



 

Yeshúa está diciendo que no penséis que había venido a cancelar la ley, Yeshúa en ningún momento 
habló en contra de la ley de Moisés, es por eso que es importante que imagináramos que estamos 
aquí en el monte de las bienaventuranzas, representantes de todos los que creyeron en el mensaje de 
los apóstoles, de los discípulos, una vez más en el monte de las bienaventuranzas, escuchando las 
palabras de Yeshúa que dice: No penséis que he venido para abrogar (cancelar) la ley o los 
profetas; no he venido para abrogar, sino para cumplir (y hacer que se cumpla) 18 
Porque de cierto os digo que hasta que pasen el cielo y la tierra, ni una jota ni una 
tilde pasará de la ley, hasta que todo se haya cumplido. 19 De manera que cualquiera 
que quebrante (desobedezca) uno de estos mandamientos muy pequeños,(los 
mandamientos de la ley de Moisés) y así enseñe a los hombres, muy pequeño (nulo, necio) 
será llamado en el reino de los cielos;…  

Serán avergonzados, esto es restaurar, venimos a la enseñanza exclusiva de Yeshúa, entonces si 
vamos a seguir exclusivamente a Yeshúa, ¿qué hacemos con Pablo? Pablo dijo: sed imitadores de mi 
así como yo soy imitador del Mesías, ¿Qué vamos a hacer con pablo porque a la gente le han enseñado 
que ya no hay que obedecer las leyes de Moisés, que ya no hay que circuncidar a los hijos, que ya  no 
hay que seguir las costumbres que le fueron dadas a Moisés? A mí eso me enseñaron en el instituto 
bíblico y eso es lo que se sigue en los institutos bíblicos, que ya la dispensación de la ley ya pasó y que 
ahora estamos bajo la dispensación de la gracia. Si eso es así entonces Pablo es un falso apóstol de 
Jesucristo porque pablo no está siguiendo el mensaje de Yeshúa y Pablo inventó su propio mensaje 
y pablo inventó el cristianismo y pablo hizo otra cosa que es precisamente lo que también se piensa 
en Israel, muchos judíos en Israel piensan que Yeshúa se mantuvo como judío, que él enseñó y le 
dijo a la mujer samaritana: “La salvación viene de los judíos” pero que el que de plano tergiversó el 
mensaje fue el apóstol Pablo. Y ¿Sabes qué?  

Eso se estaba enseñando ya desde los tiempos del apóstol Pablo, en hechos capítulo 21 se menciona 
éste acontecimiento;  

• 20 Cuando ellos lo oyeron, glorificaron a Dios, y le dijeron: Ya ves, hermano, 
cuántos millares de judíos hay que han creído; y todos son celosos por la ley. 21 Pero se les 
ha informado en cuanto a ti, que enseñas a todos los judíos que están entre los 
gentiles a apostatar de Moisés, diciéndoles que no circunciden a sus hijos, ni 
observen las costumbres. 22 ¿Qué hay, pues? La multitud se reunirá de cierto, porque 
oirán que has venido. 23 Haz, pues, esto que te decimos: Hay entre nosotros cuatro hombres 
que tienen obligación de cumplir voto. 24 Tómalos contigo, purifícate con ellos, y paga sus 
gastos para que se rasuren la cabeza; y todos comprenderán que no hay nada de lo 
que se les informó acerca de ti, sino que tú también andas ordenadamente, 
guardando la ley.  

Ésa es la manera ordenada de vivir, guardando la ley;  

• Hechos 21.- 25 Pero en cuanto a los gentiles que han creído, nosotros les hemos 
escrito determinando que no guarden nada de esto; solamente que se abstengan de lo 
sacrificado a los ídolos, de sangre, de ahogado y de fornicación.  

¿Por qué los gentiles solo éstos cuatro mandamientos? Pues por eso es muy importante leer todo lo 
que dice el contexto, vamos a hechos 15;  

• Hechos 15.- 19 Por lo cual yo juzgo que no se inquiete a los gentiles que se convierten 
a Dios, 20 sino que se les escriba que se aparten de las contaminaciones de los ídolos, de 
fornicación, de ahogado y de sangre.  

¿Por qué solo estos cuatro mandamientos? En el verso 21 se aclara el motivo. Si la teología cristiana 
dejara de predicar la biblia solo por versículos, un versículo de ahí, un versículo de allá para construir 
su doctrina, y si enseñaran textos completos se aclararían muchas cosas, aquí está claramente escrito 
porqué se usó éstos cuatro mandamientos para los gentiles:  

• Hechos 15.- 21 Porque Moisés desde tiempos antiguos tiene en cada ciudad 
quien lo predique en las sinagogas, donde es leído cada día de reposo.  

A los gentiles se les dio estos cuatro mandamientos porque ellos asistirían a las sinagogas en todas 
las ciudades, ya que los gentiles tenían que ir a aprender la Palabra de Dios a las sinagogas, 
recordemos que en ése tiempo no había librerías como ahora, la Palabra de Dios solo podía leerse en 



las sinagogas no había otro lugar, no había iglesias como ahora, solo existían las sinagogas, si querían 
ir a aprender la lectura de la Palabra de Dios tenían que ir a las sinagogas, entonces se determinaron 
éstas cuatro leyes para empezar a convivir con la comunidad judía porque yendo a las sinagogas ahí 
iban a aprender, ahí iban a escuchar la predicación de Moisés e iban a aprender, de modo que por 
eso dice que no se les estorbe, que no se les inquiete, que no se les presione, que poco a poco 
comenzaran con éstos cuatro mandamientos y que después iban a aprender cuando asistan ¿Cuándo, 
en domingo? ¡NO!, dice claramente: donde es leído cada día de reposo. Eso es lo que 
asumieron los apóstoles, que los gentiles irían en Shabat (día de reposo a las sinagogas), y estarían 
aprendiendo la ley de Moisés. ¿Qué hemos de hacer los que queremos seguir la enseñanza sencilla 
de nuestro maestro, de nuestro Rabí? Volver a éste lugar, escuchar su palabra y comprender que 
tenemos que restaurar todas las cosas. 

Ustedes que quieren ser mis discípulos, cualquiera que quebrante cualquiera de éstos 
mandamientos muy pequeños y así enseñe a los hombre, muy pequeño será llamado 
en el reino de los cielos, más cualquiera que los haga y los enseñe éste será llamado 
grande en el reino de los cielos…  

El apóstol Pedro dijo que las cartas de Pablo eran difíciles de entender y que los indoctos e 
inconstantes torcerían para su propia perdición como también lo hacen con el resto de las escrituras. 
Una persona indocta es una persona que no es entrenada en la doctrina del antiguo testamento, en 
la ley de Moisés, en los profetas y eso es lo que han hecho todos los teólogos que están tratando de 
interpretar a  Pablo no vienen de un contexto judío, vienen de un contexto grecorromano, entonces 
tratar de entender al apóstol Pablo que fue un rabino discípulo de Gamaliel, un rabino muy 
preparado en la ley de Moisés, si queremos entender las palabras de Pablo, tenemos que entenderlas 
desde un contexto en el que él vivió.  

Si tú te consideras un discípulo de Yeshúa y anhelas de todo corazón ser parte del reino, pues más 
vale que enfoquemos toda nuestra atención a lo que nos ha dicho el día de hoy. 

 


